

Planungsgruppe Zürcher Unterland

Regionale Verkehrskonferenz

c/o Gemeindeverwaltung, Obergass 17, Postfach, 8193 Eglisau
Tel. 043 422 35 05 – Fax 043 422 35 08 – pzu@eglisau.ch – www.pgzu.ch

Zürcher Verkehrsverbund ZVV
Herr Beat Rüegg
Hofwiesenstrasse 370
8090 Zürich

Unser Zeichen: stb/lm

Reg. 6.04.2

Datum: 5. März 2020

Vernehmlassung zur Abschaffung des Nachtzuschlages auf dem Nachtnetz des ZVV

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 14. Februar 2020 lädt der Zürcher Verkehrsverbund (ZVV) die Planungsgruppe Zürcher Unterland (PZU) zur Vernehmlassung zur geplanten Abschaffung des Nachtzuschlags ein. Gerne nehmen wir diese Möglichkeit zur Vernehmlassung war.

Ausgangslage

Das Nachtangebot des ZW wird seit dessen Einführung infolge der grossen Nachfrage kontinuierlich ausgebaut. Bis anhin musste der Betrieb kostendeckend sein, womit die Fahrgäste, welches das Angebot nutzten, jeweils - zusätzlich zum normalen Billett - einen Nachtzuschlag lösen mussten. Inzwischen zeigt sich, dass das Nachtangebot keine Ausnahme mehr darstellt, weshalb dieses inskünftig nicht mehr als Sonderfall (mit Zuschlag), sondern als normaler Bestandteil des ZW-Angebots zu behandeln ist. In der Folge hat der Zürcher Kantonsrat entschieden, dass zu künftig auf die Vorgabe eines kostendeckenden Betriebs des Nachtangebots verzichtet werden kann. Aus diesem Grund soll der Nachtzuschlag aufgehoben werden.

Durch die Abschaffung des Nachtzuschlags kommt es zwar zu Einnahmenausfällen, welche jedoch durch die vom Bund vorgesehene Senkung der Trassenpreise kompensiert werden.

Erwägungen

Gemäss § 17 des Gesetzes über den öffentlichen Personenverkehr (PVG) setzt der Verkehrsrat die Tarife für das Verbundgebiet u.a. nach Anhörung der Gemeinden und Planungsgruppen fest. Zu diesem Zweck bittet der ZVV um Beantwortung folgender Fragen:

1. Unterstützen Sie die Aufhebung des Nachtzuschlags auf dem Nachtnetz des ZVV?
2. Unterstützen Sie die Aufhebung des Nachtzuschlags auf dem Nachtnetz des ZVV zum schnellstmöglichen Zeitpunkt?

Die RVK Zürcher Unterland nimmt wie folgt Stellung:

Eine Abschaffung des Nachtzuschlags ist sinnvoll und es entstehen dadurch keine Mehrkosten für die Gemeinden. Zudem schafft die Abschaffung mehr Transparenz im gesamten Tarifgefüge.

Grundsätzlich befürwortet die PZU eine Überprüfung der Tarife.

Aus den erwähnten Gründen befürwortet die FAKO Unterland die Aufhebung des Nachtzuschlages auf den nächst möglichen Termin.

Wir bedanken uns für die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Regionale Verkehrskonferenz ZU

S. Betschart

Stephan Betschart
Präsident

Kopie an (per E-Mail):

- Mitglieder Regionale Verkehrskonferenz ZU
- PZU Vorstand